

INDICE

PÁGINA

1.- INTRODUCCION	1
2.- OBJETIVO GENERAL	1
3.- OBJETIVOS ESPECIFICOS	2
4.- MARCO TEORICO	2
5.- INFECCIONES INTRAHOSPITALARIAS	4
6.- RECOLECCION DE DATOS	5
7.- INSTRUMENTOS DE RECOLECCION DE DATOS	9
8.- COMPLEMENTOS DEL SISTEMA DE VIGILANCIA	10
9.- DISEÑO METODOLOGICO	11
10.- VARIABLES	12
11.- CRITERIOS DE INCLUSION	12
12.- CRITERIOS DE EXCLUSION	12
13.- METODO DE RECOLECCION DE DATOS	12
14.- RESULTADOS	13
15.- DISCUSION	14
16.- CONCLUSIONES	14
17.- RECOMENDACIONES	15
18.- BIBLIOGRAFIA	16
19.- ANEXOS	17

INFECCIONES INTRAHOSPITALARIAS EN EL I.G.B.J EN PERIODO ENERO-DICIEMBRE 2006

INTRODUCCION

Bajo la denominación de infecciones intrahospitalarias (IIH) o nosocomiales se agrupa un conjunto heterogéneo de enfermedades infecciosas cuyo denominador común es el haber sido adquiridas en un hospital o en una institución sanitaria cerrada. No se deben contabilizar como nosocomiales aquellas infecciones que se estaban incubando en el momento del ingreso y sí, en cambio, las que se manifiestan al alta del paciente, si el contagio se produjo durante el período de hospitalización.

La importancia de las IIH fue intuída por varios médicos y cirujanos ilustres incluso antes de que se lograra aislar la primera bacteria, posteriormente durante los primeros años de la era antibiótica, se llegó a pensar que podrían ser totalmente erradicadas. Sin embargo esto no fue así, sino, que cuantitativamente fueron en aumento y experimentaron cambios etiológicos sustanciales, de forma gradual pero ininterrumpida hasta la actualidad.

Desde hace varios años algunos países latinoamericanos cuentan con programas de vigilancia de las infecciones intrahospitalarias, que les permite tener una información pertinente y actualizada sobre la misma.

El Instituto Gastroenterológico Boliviano Japonés de Cochabamba no podía quedar exento de realizar una vigilancia epidemiológica de las IIH, por esta razón se realiza este estudio de investigación y de esta forma tener un punto de partida en relación a las infecciones mas frecuentes de nuestro hospital.

OBJETIVO GENERAL

Conocer las infecciones intrahospitalarias en el Instituto Gastroenterológico Boliviano Japonés en el periodo de enero a diciembre del 2006

OBJETIVOS ESPECIFICOS

Numero de pacientes estudiados de acuerdo a edad y sexo

Demostrar las infecciones en pacientes invadidos con catéteres (Catéter urinario a permanencia, Bránula, Vía central, Tubo endotraqueal), neumonías

Identificar el germen mas frecuente a través de cultivos en pacientes que presentaron enfermedades infecciosas.

Relación de sensibilidad y resistencia a los antibióticos

Porcentaje de infecciones en UTI y salas de internación.

MARCO TEORICO

La Vigilancia Epidemiológica es " la observación sistemática, activa y continua de un daño y los factores asociados a su presencia dentro de una población determinada que involucra además el análisis y la interpretación de los datos de salud, esenciales para la planificación, implementación y evaluación de la práctica de la salud pública, estrechamente integrada con la diseminación oportuna de estos datos a aquellos que necesiten conocerlo"

La vigilancia epidemiológica es una de las principales herramientas para conocer el comportamiento de las enfermedades en la población, en particular de las que tienen potencial epidémico y las que tienen factores de riesgo cambiantes, ambas son características que se encuentran presentes en la epidemiología de las infecciones intrahospitalarias. En este caso, las poblaciones en estudio son los pacientes hospitalizados y el personal del equipo de salud.

Es de gran importancia que los eventos por vigilar tengan una definición precisa que facilite el proceso de recolección de datos, por ello el criterio para definir las infecciones como intrahospitalarias e identificar sus orígenes en forma consistente es de capital importancia.

Las definiciones operacionales tienen por objetivo uniformar los criterios de lo que se debe notificar en la vigilancia y disminuir la variabilidad de los datos. No tienen por objetivo indicar tratamientos de pacientes y no son necesariamente equivalentes a definiciones de uso clínico.

Infección Intrahospitalaria es toda condición sistémica o localizada que resulta de la